

AGRADECIMIENTOS

Este *Libro Blanco de las Matemáticas* en España es fruto del esfuerzo de un gran número de personas y colectivos, y ha requerido la colaboración generosa de numerosos organismos e instituciones. Aún a riesgo de caer, involuntariamente, en algún olvido, queremos detallar nuestro agradecimiento a todos ellos.

En primer lugar, a los equipos que han participado en la elaboración de los capítulos. Junto a ellos, ha sido fundamental el trabajo de los miembros de la Junta de Gobierno y de las comisiones de la RSME, y la colaboración de muchos miembros de la sociedad a quienes hemos solicitado opinión en las diversas fases del trabajo. Entre ellos, están los delegados de la RSME, que han sido fundamentales en la búsqueda de datos de sus centros.

A la Agencia Estatal de Investigación y al Ministerio de Ciencia e Innovación donde siempre hemos encontrado apoyo, desde el equipo anterior de Carmen Vela y Marina Villegas al equipo actual de Enrique Playán. Queremos reseñar especialmente el inestimable soporte recibido de Bárbara Alcocer, Raúl Fernández, Estefanía Freitas, Victoria Ley, José Luis Pérez Salinas y María Jesús Rojo, entre otros.

Al Ministerio de Educación, del que destacamos la ayuda proporcionada por Raúl Calderón Checa y José Antonio López Álvarez.

A la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología que, a través del convenio conjunto con la RSME ha proporcionado datos imprescindibles. En especial queremos agradecer el apoyo recibido del equipo de Victoria Millor en la FECYT.

A la Conferencia de Decanos de Matemáticas, por su permanente colaboración, especialmente estimable en los capítulos de salidas profesionales de las matemáticas y de los estudios de matemáticas en el ámbito universitario.

A los directores y gestores de los centros de investigación, departamentos, universidades e instituciones mencionadas en el Libro. En especial, a los Vicerrectores de investigación y transferencia de las universidades españolas con especial mención al Rector de la Universitat de Barcelona, Joan Elias. Al CSIC

y, en especial a Elena López, por ayudarnos a preparar las reuniones de cada grupo de trabajo.

A la Red Estratégica de Matemáticas (REM) que, desde el primer minuto, ha brindado su apoyo a esta obra colectiva. Muy especialmente, tenemos que agradecer su ayuda en los capítulos sobre Investigación e Impacto económico de las matemáticas.

A la Fundación La Caixa, en particular, a Emilia Jordi y Ainhoa Martín.

Hay muchas personas más que han colaborado altruísticamente en la elaboración de esta obra. Quisiéramos destacar a Olga Baranova, Miguel Ángel Benítez, Adriana Castro, Lorea Gómez, Silvia Recacha y Consol Roca. A Laura Moreno por su cuidada revisión de estilo y a Elba Mauleón por el trabajo técnico realizado en algunos capítulos.

Finalmente, nuestro mayor agradecimiento tiene como destinatario nuestro patrocinador, la Fundación Ramón Areces. Su apoyo y estímulo durante estos años han permitido la realización del apasionante proyecto colectivo que constituye el *Libro Blanco de las Matemáticas* en España.